

carrera de la procesion se hallaban llenas de espectadores, á uno y otro lado; y el número de americanos que habia en la plaza pública ascendia hasta mil.

Despues de media hora de marcha, se dirigió la columna á la puerta de la catedral donde el Reverendo Padre Mr. May se adelantó á recibirla é introducirla en el templo; formados en dos lineas los oficiales y soldados, á derecha é izquierda ocupaban el cuerpo principal de la iglesia.

Los espectadores estaban sentados frente al altar mayor hasta cerca del púlpito.

Muchas señoras se hallaban allí, siendo un gran número de los Estados Unidos. La bandera Americana flotaba sobre el púlpito mientras que la de la joven república se encontraba hermosa y atractiva amparada por la resplandeciente der Norte América. Cada pilar de la Iglesia estaba adornado con banderas de algunas naciones como Alemana, Francesa y Rusa y algunas otras que tienen relaciones amistosas con la República. Los festones de verdes hojas tambien al rededor de estas insignias nacionales ayudaban á aumentar la belleza del adorno de la Iglesia. El Reverendo Mr. May capellan del ejército pronunció un discurso corto bien concebido y adaptado á las circunstancias.

Concluyó la ceremonia de la Iglesia con la lectura del acta de la independencia de los E. U. en que tomaron parte el Coronel Allen en inglés y el Dr. Roche en español, que ántes habia pronunciado el lindo discurso que insertamos á continuación.

Señores:—

Al reunirnos en este recinto sagrado, no hemos tenido otra mira que celebrar el aniversario del día venturoso en que los Americanos del Norte se emanciparon de su antigua Metrópoli, apareciendo á la faz del Universo en capacidad de soberanos, libres é independientes, con una inteligencia y una voluntad, propias suyas, sin dependencia de ningun poder extraño. Yo me congratulo, señores, con los hijos de la Gran República en la conmemoracion de tan faustoso suceso.

Norte América entre todos los pueblos del Nuevo Mundo, fué el primero que se colocó en la línea de las naciones, proclamando su libertad é independencia el cuatro de Julio de 1776. Nada omitió para llevar á cabo tan grandiosa empresa: allanó todas las dificultades, removió todos los obstáculos, se hizo superior á los peligros; despues de haber sufrido la guerra terrible que le hizo la Madre Patria, obtuvo de esta en 1782 el reconocimiento de nacion libre, soberana é independiente. Desde esta época tomaron un vuelo inmenso la poblacion, la riqueza, la industria, las artes y las ciencias en aquella hermosa seccion de América, destinada por la Providencia á ser el emporio del progreso y de la civilizacion Universal. Diez y seis lustros han sido suficientes para que los Estados Unidos se eleven al grado de poder y prosperidad en que hoy se encuentran, y que llenan de admiracion á los que al tiempo de su emancipacion política vieron que no contaba sino con tres millones de habitantes. Un ilustre escritor, hablando sobre el particular, dice estas notables palabras: "Los Estados Unidos de América, ese pueblo naciente situado en el centro de un continente inmenso, en posesion de todas las artes y de todos los conocimientos, circuido de países salvajes y débiles; parece indudable que está llamado para hacer un gran papel en aquel mundo y para ser su legislador; tal es la especia que el cielo le ha destinado para lo venturoso estado nuevo cuya poblacion y riqueza aumentan tan rápidamente, ya por la vonda de sus instituciones, cuanto por las guerras y revoluciones que despues de tantos años afligen al viejo mundo."

Al recordar, señores, los grandes sacrificios que hicieron los americanos del Norte para conseguir su independencia, no podemos menos que repetir aquí las expresiones de un célebre escritor pintando el carácter de aquel pueblo. "Todo, dice, en América lleva vestigio del verdor de la primera edad de los Estados. Mientras que se apresuran á caminar hacia la civilizacion, esos hombres de corazón de hierro y de cuerpo de acero, no son capaces de emprender sino cosas gigantescas, excepcionales, atrevidas. Vasta es la selva, no hay porque abatirla para construir en ella un pueblo; es preciso reemplazarla con una gran ciudad. En el abismo que se ha

formado con la extraccion de las raices de un árbol de cien años es necesario echar los cimientos de una casa entera, y no las bases de una cabaña. Para navegar por esos rios inmensos no se quiere barcas ligeras; lo que se quiere, si, son esos colosos flotantes llamados steamboats. Queriendo Dios hacer con los Estados Unidos una obra aparte les ha impuesto esas tempestuosas travesías de tormentas y de relámpagos."

La independencia de los Estados Unidos, señores, es un acontecimiento grandioso que no estraña la bienandanza de aquel país afortunado solamente, sino tambien el germen fecundo de las libertades públicas y de la dignidad del hombre que andando el tiempo debia desarrollarse en todos los pueblos del globo que habitamos. Dígalos sino la Francia y enpos de ella las demas naciones que en el presente siglo han sufrido fuertes sacudimientos sociales por el establecimiento de la Soberania del pueblo y de los derechos imprescriptibles del hombre. Los Padres de la independencia americana presintieron estas resultas, cuando en la vieja campaña que se tocó para convocar al pueblo en el momento en que se leia la declaracion de su emancipacion política, mandaron gravar esta inscripcion: PROCLAMA LA LIBERTAD A TODA LA TIERRA Y TODOS LOS PUEBLOS.

Pero, señores, al conmemorar al augusto día del nacimiento político de la Gran República, debemos tambien tributar un tierno recuerdo á los Padres conscriptos de la independencia americana, á los Próceres de las libertades públicas, á Washington y á Franklin que con mano maestra supieron echar los fundamentos incontrastables de las bellas instituciones que han producido el engrandecimiento y la gloria de los Estados Unidos.

Campeones ilustres de la independencia americana: os habeis conquistado la página mas saliente en la historia de la humanidad progresiva: vuestro nombre, escrito con letras de oro en la columna de los siglos, será eterno y repetido con entusiasmo y alborozo por los hijos de la Gran República que supiste hacer prospera y feliz. ¡Ojalá que en el curso de los tiempos se planten en todas las naciones el Decálogo precioso de los derechos imprescriptibles del hombre que con voz de trueno dictasteis en el primer pueblo del mundo del mundo!

¡Salve, salve cuatro de Julio de 1776! Día venturoso en que con caracteres indelebles quedaron gravados para siempre en el pedestal de la inmortalidad los derechos sacrosantos del hombre, y lo que vale un pueblo que quibre, puede y sabe ser libre é independiente. Yo te saludo, día feliz, con toda las efusiones de mi corazón, y deseo que los principios proclamado por los Americanos en su sono reinen por do quiera, escribiéndose con letras de diamante en el lábaro esplendente del mundo culto.

Despues de los discursos y oraciones marchó de nuevo la procesion á la legacion Americana de donde se dispersó, entregándose todos el resto del día al placer y el contentamiento.

A las cuatro de la tarde concurren al "Hotel Granada" setenta y cinco personas donde les esperaba una mesa opiparra y escelentemente servida.—El Ministro de los Estados Unidos coronel Wheeler se presentó llevando del brazo á su derecha al Jeneral Walker, y á su izquierda del mismo modo, al Presidente de la República. Hubo mil brindis de buen gusto y mucha oportunidad, durante la comida, y otros que sobresalieron por las esplendidas ideas que enserraban; y con disgusto nos vemos obligados á no reproducirlos por que no tendríamos espacio bastante para ello; sin embargo no podemos menos que insertar algunos á continuación.—Así concluyó la solemnizacion del día cuatro de Julio, con jeneral contento de todos, y grata memoria del suceso grande y notable que motivó la fiesta.—Hubo por la noche fuegos artificiales.

EL JENERAL WALKER se levantó y brindó á la memoria de Cristóbal Colon y Jorge Washington, diciendo, el uno dió al antiguo mundo un nuevo continente, el otro aseguró al continente aquellos principios de libertad que han hecho los Estados U. de América la primer nacion de la tierra.

El Jeneral con emocion pronunció un corto discurso pero elocuente, en el cual comparó las acciones heroicas de los dos

hombres ilustres cuyos nombres habia mencionado. Mostró la diferencia entre las ideas de nueva Inglaterra y España acerca de la libertad y democracia como el inglés culminó la libertad en nueva Inglaterra, y como la España sin limites extendió la tirania en la América Central é Islas adyacentes, como el noble Genova era un democrata y como Washington perfeccionó la obra que empezó; y concluyó por expresar que en Nicaragua los principios de un Gobierno democrático encontraria una exhibicion mas completa que la que aun habia alcanzado los Estados del Norte.

El Jeneral Walker en su discurso fué interrumpido frecuentemente por el entusiasmo de los oyentes y repetidos aplausos. La energia y gracia con que dijo su elocuente discurso causó gran sorpresa.

EL JENERAL FRY, dijo: que los Europeos y Cubanos en el servicio de Nicaragua habian dejado los males del despotismo, y que son verdaderos amantes de la libertad y progreso.

EL CORONEL D. BRUNO VON NATZMER, brindó por los hombres que no quieran desviarse un punto del honor, quiero decir los hombres que quieran vivir y morir con el Jeneral Walker.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.—Brindó á la memoria de Cristóbal Colon. Ala independencia de los Estados Unidos. Ala memoria del grande Washington, del profundo y Sublime político, del héroe filosofico Varon, del Célebre Caudillo de la primera revolucion Americana: el primero que plantó el glorioso estandarte de la libertad en el suelo de Colon y abrió la puerta á la formacion de nuevas Naciones.

## ELECCIONES.

Por el decreto que aparece en la seccion de oficio de este periódico, expedido ayer por el Sr. Presidente Provisorio D. Fermín Ferrer, ha sido electo para Presidente de esta república el Sr. General en Jefe del Ejército, D W. Walker, y mañana, previas las solemnidades y ceremonias de costumbre, tomará dicho Sr. posesion de la silla presidencial del Estado, por una mayoría inmensa de 7401 votos, segun hemos podido averiguar. Con mejores datos sobre el particular, daremos noticia circunstanciada de todo en nuestro número inmediato. Por ahora, nos limitamos á augurar fecundos bienes, y una nueva era de prosperidad y bienandanza para el país, bajo la direcion del Jeneral W. Walker, cuyos buenos dotes, equidad y capacidad en todo sentidos, le han adquirido el aura popular que disfruta, y las simpatías generales.

## EDUCACION.

*La Presidencia del Jeneral W. Walker y el progreso de Nicaragua.*

Informados de que el General Walker quiere inaugurar su advenimiento á la Presidencia de Nicaragua con la fundacion de un instituto nacional para la educacion de la juventud Nicaraguense, nos complacemos sobre manera al recomendar esta idea feliz, porque creemos que no podia imaginar el libertador de Nicaragua, una cosa mas digna de su celo y ardiente deseo de asegurar la prosperidad y el mas dichoso porvenir del país que ha considerado como su patria adoptiva, á la par que es el medio mas seguro de eternizar su nombre, prodigando cada día los inmensos beneficios de la educacion al pueblo nicaraguense que le confiara sus destinos en los dias aciagos de la tribulacion.

Ceemos que este grandioso y laudable proyecto puede realizarse sin dificultad porque tambien se nos ha informado que hay aquí ciertos fondos destinados á la educacion pública, que acaso pueden proporcionar, sino el todo, á lo menos una parte considerable de los gastos que demanda su sostenimiento.

El Instituto Walkerense, así llamado en honor del ilustre General Walker, tendrá por objeto cultivar el espíritu, formar el corazón en la práctica de las virtudes sociales, y en la fiel observancia de los deberes morales que constituyen el hombre de bien, y ademas crear hombres industriuosos por la enseña de las artes mas necesarias al hombre en sociedad; cuyo efecto creemos que seria conducirte el establecer talleres nacionales en Nicaragua, que marchase á la par de la e

ducacion intelectual y moral de la juventud; en una palabra, el objeto del instituto no puede ser otro, que formar hombres inteligentes, morigerados é industriuosos, sin los cuales jamás marchará bien la República; pues toda omision en cualquiera de estos tres puntos importantes, dejará un vacío inmenso en la suma de los bienes que debe esperar la sociedad de todos y cada uno de sus miembros.

Combatiendo pues, la ignorancia y la ociosidad que enjendran todos los vicios, y difundiendo las buenas costumbres, y con las artes de primera necesidad, el bienestar general de las masas, el General Walker formará sin duda alguna, un pueblo culto, laborioso morigerado y pacífico, y asegurará al estado de Nicaragua un porvenir de paz, de gloria y prosperidad...

Nicaraguenses yo me congratulo con vosotros por los bienes inmensos que el instituto Walkerense va á derramar en este país, y porque ya de hoy en adelante vuestros hijos no crecerán en la mas completa nulidad intelectual, moral é industrial, que tantos males ha causado en los tiempos aciagos que nos han precedido, y con ellos el malhadado espíritu de discordia, la guerra civil, la desmoralizacion general de los pueblos y la desolacion de estas infortunadas rejiones.

De el Herald de Nueva-York del 23 del pasado Junio traducimos lo siguiente:

*Conspiracion para asesinar la Reina de España.*

Los periódicos de Madrid del cuatro anuncian que considerable sensacion habia causado el descubrimiento de una conspiracion para asesinar la Reina. Lo siguiente son algunos detalles del asunto dados por el Diario.

Un hombre llamado Redondo Márquez organizó una sociedad secreta tres meses hace, un joven carpintero fué sorteado por el club para el efecto. Habiéndose resuelto matar á la Reina, este joven fué designado por la suerte para ejecutar el acto, y se le dijo que si asesinaba á la Reina una cantidad de 2000 pesos se le darian, y que si él faltaba á hacerlo así ciertamente seria matado por sus compañeros conspiradores. Sobre el 28 del mismo mes en el momento en que el carruaje de la Reina se acercaba á la calle del Arenal un joven llamado Fuentes sacó una pistola del bolsillo, mas un agente de la policia le asió del brazo y le previno que descargara el arma: siendo interrogado hizo saber los pormenores arriba relatados. Despues de su arresto Redondo Marquez fué al lugar, con pretexto de hacer revelaciones respecto de la conspiracion. No se han encontrado armas en ninguna parte de la calle del Arenal. Marquez es un nativo de Almadejos, en la provincia de ciudad Real, su opinion política ha sido siempre carlista. El es intrépido, hombre de empresa y ha sido encausado por robo.

A la tercera va la vendida, parece que el cura Merino dejó á alguién este encargo puesto que vemos que continúan con la empresa.—¡Perseverancia y adelante!

*El Coronel Waldo Herrera al pueblo de Managua.*

Vuestro patriotismo por el convencimiento, siempre ha confiado en mí, que verdaderamente he deseado y deseo vuestra verdadera felicidad. Centro Americano como vosotros, lleno de gratitud por vuestra confianza y animado de los mas altos sentimientos, he seguido al cabo de la carrera de la mas gloriosa revolucion, de que gocéis del fruto de tantos sacrificios me he puesto al lado del ínclito Walker á quien el clarín de la fama y gloriosas victorias proclaman por el rejenerador de Nicaragua y el único que puede salvarla de la tremenda crisis en que se encuentra. Al borde de una tempestad que amenaza de un poder intruso y tiránico. ¡Que funesta alternativa!

Vosotros que tanto confias en mí, vosotros, sin duda me secundaréis y compondreis mis filas en el día del combate. Creo firmemente que cada una de vuestras cienes ceñirá un laurel, y que todos ellos formarán la corona verdaderamente Democrática que pondréis en el día de la victoria en la cabeza de nuestro Jeneral Walker. Yo entonces á su lado con mi espada llevaré algunas de sus tropas, ó habré quedado mi cadáver en el campo de la gloria. ¡Cerramos pues, todos á las armas!